

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Penelitian berjudul Analisis Isi Pesan Dakwah oleh Ustaz Kembar Tiga (Hamanis) pada Media Sosial Youtube Berkenaan dengan Akhlak, penulis menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif dengan pendekatan analisis isi (*content analysis*). Jika dilihat dari jenis penelitiannya, penelitian yang dibuat ini termasuk dalam jenis penelitian pustaka (*library research*). Berdasarkan hasil analisis video dakwah Ustaz Kembar Tiga (Hamanis) pada Media Sosial Youtube, dapat di tarik simpulan bahwa, isi pesan dakwah yang disampaikan oleh Ustaz Kembar Tiga (Hamanis) pada media sosial YouTube berkenaan akhlak meliputi beberapa hal, sebagai berikut:

1. Akhlak Terpuji (*Mahmudah*)

Setiap insan yang menanamkan pada dirinya akhlak terpuji (*Mahmudah*) akan di beri imbalan oleh Allah berupa diberatkannya timbangan kebajikan berupa pahala. Video yang diunggah Ustaz Kembar Tiga (Hamanis) berupa akhlak terpuji (*Mahmudah*) terdiri dari:

a. Akhlak terpuji terhadap khalik (Allah swt.), merupakan akhlak yang penting di tanamkan dan di amalkan, diantaranya:

- 1) Taubat, diartikan sebagai hamba kembali kepada-Nya yang berada pada titik tercela awalnya berpindah menuju titik kebahagiaan Allah ridai. Seperti yang terdapat pada video

berikut: “Hamanis - Sholawat Yaa Hannan Yaa Mannan (Official Music Video), dengan total durasi 00.04.22, diposting pada 19 April 2018.” Kemudian “SABYAN Ya Maulana - Cover by Kembar 3 Hamanis, durasi 00.05.12, diposting pada 6 Juni 2018.” dan video “Ustadz Kembar 3 Hamanis - Cara mengatasi masalah hidup, yang berdurasi 00.04.42, diposting pada 9 Mei 2018.” Tidak ada kata terlambat bagi Allah swt. untuk hambanya yang ingin bertaubat dengan bersunggu-sungguh. Terkecuali ajal datang atau kiamat.

- 2) Tawakal, setiap orang beriman tidak memberatkan hatinya untuk bertawakal berupa menyerahkan segala sesuatu urusan kepadanya setelah berusaha untuk mendapatkan rido Allah swt. Adapun pesan dakwah akhlak kepada Allah swt. berupa tawakal, antara lain: “HAMANIS ft. Ibnu The Jenggot - DREAM PRAY ACTION (Official Music Video), durasi 00.03.36, diposting pada 21 Februari 2018.” Setelah itu “Tausiyah Singkat Ustadz Kembar 3 Hamanis, durasi 00.03.20, diposting pada 8 Maret 2018. Di antaranya: Tausiyah 1 dengan judul Sapu tangan Rasulullah salallahu ‘alaihi wasallam (Ustaz Abdul Hannan Jamaluddin) dan Tausiyah 2 yang berjudul Pentingnya Memiliki Kriteria Pasangan (Ustaz Abdul Mannan Jamaluddin)” kemudian video “Ustadz Kembar 3 Hamanis - Cara mengatasi masalah hidup, durasi 00.04.42, diposting pada 9 Mei 2018”, selanjutnya “Virus Corona

Besok Berakhir, memiliki durasi 00.11.25, diposting pada 4 April 2020.” Jika semua sudah diusahakan, tugas selanjutnya adalah berdoa serta tawakal kepada-Nya. Yakin hanya kepada Allah segala urusan dan impian bisa terwujud sesuai kemampuan dan kebutuhan dari masing-masing diri seorang hamba. Sebab, Allah tidak akan salah pilih tempat.

- 3) Syukur, Rasa syukur harus ditanamkan setiap hamba sebagai bentuk terima kasih atas pemberian nikmat yang Allah berikan. Adapun pesan dakwah akhlak kepada Allah swt. berupa syukur, ialah “Kompilasi Dakwah Komedi Ustadz Kembar 3 Hamanis #Part 1, durasi 00.06.58, diposting pada 11 Februari 2019, Tepatnya pada video dakwah komedi yang ke 3 dengan judul Bersyukur. Juga video dakwah komedi yang ke 6 dengan judul Doa yang Baik.” Bersyukur dan mendoakan untuk diri sendiri maupun bersukur atas nikmat kebahagiaan orang lain akan Allah balas dengan hal serupa atau hal kebaikan lainnya.

b. Akhlak terpuji terhadap makhluk (manusia)

- 1) Akhlak terhadap Rasulullah saw., terdiri dari:
 - a) Memuliakan dan meneladani sifat Rasulullah saw. Terdapat pada video “Tausiyah Singkat Ustadz Kembar 3 Hamanis, durasi 00.03.20, diposting pada 8 Maret 2018. Tepatnya pada Tausiyah 1 dengan judul Sapu tangan Rasulullah

salallahu ‘alaihi wasallam (Ustaz Abdul Hannan Jamaluddin).”

- b) Salawat, Allah memerintahkan kepada orang-orang yang beriman agar mengucapkan salawat juga salam kepada-Nya dan Rasulullah saw. sebagai bentuk cinta dan hormat kepada Nabi Muhammad saw. Hal ini terdapat pada video “Sholawat Sejuk Menentramkan Hati Binnabil Huda - HAMANIS (Ustadz Kembar 3), durasi 00.03.11, diposting pada 14 Februari 2018.”, kemudian “Sholawat Badr bikin Baper - Ustadz Kembar 3 Hamanis, durasi 00.03.27, diposting pada 10 April 2018.” “Kompilasi Dakwah Komedi Ustadz Kembar 3 Hamanis #Part 1, durasi 00.06.58, diposting pada 11 Februari 2019. Dakwah Komedi 1: Boom Like” serta “WAW KEREN!!! RAP SHOLAWAT BY USTADZ KEMBAR 3 HAMANIS, durasi 00.02.14, diposting pada 15 Oktober 2020.”
- 2) Akhlak Pribadi, terdapat pada video “Kompilasi Dakwah Komedi Ustadz Kembar 3 Hamanis #Part 1, dengan durasi 00.06.58, yang diposting pada 11 Februari 2019. Tepatnya pada (Dakwah Komedi 5) yang berjudul Rasa Malu” Selama mempunyai rasa malu, hidupnya merasa selalu di awasi, di jaga, juga di lindungi oleh Allah. Sehingga hidup akan selalu mengerjakan amal saleh.

- 3) Akhlak dalam Keluarga (*Birrul Walidain*), “Tausiyah Singkat Ustadz Kembar 3 Hamanis, durasi 00.03.20, diposting pada 8 Maret 2018. Tepatnya pada Tausiyah 3: Kunci Surga (Ustadz Abdul Ihsan Jamaluddin).”
- 4) Akhlak Bermasyarakat, seorang muslim harus berhubungan baik kepada masyarakat secara luas. Video terkait “KECIL TAPI BERNILAI. APA ITU???, durasi 00.16.11, diposting pada 23 Agustus 2020,” Sekecil apapun menolong atau berbuat kebaikan kepada orang lain, itu akan lebih bermanfaat di dunia dan mendapat limpahan pahala dari Allah swt.

c. Akhlak terpuji terhadap bukan makhluk (flora dan fauna)

Akhlak terhadap bukan makhluk (flora dan fauna) ini termasuk lingkungan disekitar tempat tinggal. Diantaranya yaitu Kebersihan lingkungan dan menyayangi (tidak menyiksa) binatang, yang terdapat pada video “KECIL TAPI BERNILAI. APA ITU???, durasi 00.16.11, diposting pada 23 Agustus 2020”

2. Akhlak Tercela (*Mazmumah*)

Akhlak tercela (*mazmumah*) merupakan akhlak yang Allah benci. Sebab, apa yang dilakukannya semua telah melanggar aturan perintah Allah swt. Diantaranya yaitu:

- a. Akhlak tercela terhadap khalik (Allah swt.) terdiri dari beberapa video, yakni sebagai berikut: “Kompilasi Dakwah Komedi Ustadz Kembar 3 Hamanis #Part 1, durasi 00.06.58, diposting pada 11 Februari 2019.

Terdapat pada dakwah Komedi 2: Jangan Suka Menghina”, serta “Ustadz Kembar 3 Hamanis - Pamer di media Sosial, durasi 00.02.57, diposting pada 7 Mei 2019. Terdapat pada durasi 00.01.42-00.02.11”

- b. Akhlak tercela terhadap makhluk (manusia) terdiri dari beberapa video, yakni sebagai berikut: “Kompilasi Dakwah Komedi Ustadz Kembar 3 Hamanis #Part 1, durasi 00.06.58, diposting pada 11 Februari 2019. Terdapat pada dakwah Komedi 2: Jangan Suka Menghina.” Juga pada “Dakwah Komedi 4: Tatto Bathin.” Serta “BAHAYA JULID, durasi 00.11.52, diposting pada 14 Desember 2020”.

Jadi, dari hasil penelitian berisi pesan dakwah berkenaan akhlak ini, menjadikan pemahaman terhadap akhlak terpuji (*mahmudah*) dan akhlak tercela (*mazmumah*) sebagai contoh dari perilaku yang terjadi dalam kehidupan dunia. Hendaklah mengamalkan akhlak terpuji (*mahmudah*) sekecil apapun dan meninggalkan akhlak tercela (*mazmumah*) agar dalam menjalani hidup merasakan kebahagiaan serta ketenangan dunia dan akhirat.

B. Rekomendasi

Penulis menyatakan adanya saran yang diberikan pada penelitian berjudul Analisis Isi Pesan Dakwah oleh Ustaz Kembar Tiga (Hamanis) pada Media Sosial Youtube Berkenaan dengan Akhlak. Saran ini semoga menjadi masukan yang bermanfaat dan membangun untuk perkembangan selanjutnya. Adapun sarannya sebagai berikut:

1. Bagi pemilik *channel* YouTube Kembar 3 Hamanis yaitu Ustaz Kembar Tiga (Hamanis), hendaklah menambah konten dakwah dengan sajian yang lebih menarik lagi, terutama bahasannya. Sajian pesan dakwah yang dikaitkan dengan hal viral akan mudah untuk menarik *mad'u*.
2. Bagi *mad'u*, penulis menyarankan untuk menambah ilmu agama melalui media sosial milik Ustaz Kembar Tiga (Hamanis), salah satunya YouTube. Hal ini penulis rekomendasikan karena isi dari pesan dakwah walaupun dikemas menarik, lucu, dan humor lainnya, tidak menghilangkan kesan penting dari isi pesan dakwahnya. Sehingga, memahami ilmu agama Islam tidak membuat malas dan membosankan. Ajak teman dan keluarga untuk menyaksikannya agar menjadi amal jariah berupa pahala kebaikan menebar dakwah.
3. Bagi *da'i* lainnya, baik muda maupun yang sudah senior dan berpengalaman, penulis rekomendasikan media berdakwah yang efektif dan mudah diterima adalah YouTube, sebagai contohnya yang dilakukan oleh Ustaz Kembar Tiga (Hamanis).
4. Bagi pembaca dan peneliti selanjutnya, penulis berharap penelitian ini menambah wawasan pengetahuan dan keilmuan dalam memahami dakwah Islam khususnya akhlak yang merupakan bagian terdekat dari kehidupan. Penulis berharap penelitian ini akan berkembang lagi ditangan peneliti selanjutnya dengan cara yang bijak.